

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazón inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que, tanto en Portugal como en España, reviva la fe práctica de nuestros mayores que dió á la Iglesia y á la patria tantos días de gloria.

PROPÓSITO

Constancia en las prácticas de piedad y frecuencia de Sacramentos.

EL CÓDIGO Y LA DINAMITA

V

Los últimos atentados de París y de Berlin (¡quién sabe si habrán dejado ya de ser los últimos cuando nuestros amigos lean estas líneas!) han venido á confirmar la verdad de nuestras apreciaciones sobre la ineficacia de las leyes represivas y de la policía para contener los avances del anarquismo y sus feroces ataques á la sociedad. Pero, más todavía las ha confirmado la Cámara francesa, apresurándose á votar con toda urgencia, á paso de carga, la nueva ley de carácter esencialmente preventivo, que ya conocen nuestros lectores.

En ella, desentendiéndose nuestros vecinos liberalísimos de lo que constituye el dogma esencial del liberalismo, declaran justificables las ideas y su propagación por medio de la palabra y de la prensa, lo cual es, en realidad, darles una puñalada en el corazón á los principios de la Revolución francesa, que son el alma y símbolo de la escuela liberal. Es un primer paso que impone la necesidad, no la virtud; pero algo es algo, y gran cosa significa esta primera abjuración, salida del mismo centro oficial, en la nación que fué hace un siglo (1793) el sangriento Sinaí desde donde se promulgaron á toda Europa los famosos absolutos, esenciales é ilegislables *Derechos del hombre*, que ahora por tan extraña manera se declaran allí mismo no absolutos, ni esenciales, ni ilegislables.

Tambien en este otro prodigio de la especie de *misión* que por medio de las bombas del anarquismo le está predicando á la Europa de fin de siglo la misericordia de Dios Nuestro Señor, despues de ver que durante largos años fué por todos desoida

la voz oficial de la Iglesia católica y la oficiosa de los apologistas católicos. Siendo de notar la admirable y providencial *congruencia* como diría un teólogo, con que ha ordenado el cielo, saliéndose del infierno, la serie maravillosísima de estos sucesos.

Porque, ante todo, ha permitido sonase más espantoso el estampido de ellos en este año de 1893, que es el centenario del otro año 93 terrible, en que estuvieron en su mayor incandescencia los furios revolucionarios liberales, como en el presente, segundo 93, los furios revolucionario-anarquistas. Y que ademas se diese esta batalla al orden social liberal por medio del terror de las bombas, como entonces se dió contra el orden social cristiano, por medio del terror de la guillotina. Es el caso de preguntarse uno aquí si se verificará tambien en eso aquello que de la Divina Redención canta la Iglesia *ut unde mors oribatatur inde vita resurget*; ó si se quiere más á lo vulgar y profano, si va á poner Dios en cura á la enferma sociedad contemporánea por el procedimiento de Hanneman, propinándole á guisa de glóbulos homeopáticos, esas bombas repletas de quinta esencia concentrada de liberalismo, á ver si, con ese *similia similibus*, se les pasa á los infelices pueblos el empacho de ideas y prácticas liberales, rebelde hasta ahora y refractario á todo otro tratamiento.

Ya empieza á producir su natural efecto el precioso reactivo; ya se complace en vomitar el malaventurado enfermo lo que hasta hoy con tanto entusiasmo devoró. Ya cuidará Dios Nuestro Señor, que todavía ama al hombre que redimió con su sangre, de que se le vayan administrando nuevas y tal vez más crecidas dosis del saludable aunque amargo específico, hasta lograda la completa purgación de tantos malos humores.

Que el diablo y sus satélites, cierto, son muy malos, pero á veces sirven á Dios de muy diestros ejecutores de sus recetas, para nuestra temporal y eterna salud.

Así esperamos verlo demostrado una vez más en el caso presente.

X.

LOS MALES DE ESPAÑA

La situación en que va poniéndose España es tristísima, y el corazón se angustia al ver los

males que llúeven sobre nosotros. Guerra, incendios, motines, catástrofes espantosas que siembran el luto y la desolación; criminales que atentan contra la sociedad resueltos á destruirla; horrible miseria en los pobres; crisis monetaria en los ricos; el separatismo asomando de nuevo la cabeza para privarnos de nuestras colonias; y á todo esto el desconcierto administrativo y la farsa de la política acabando con lo poco serio que queda en pie y convirtiendo la nación en una torre de Babel. No es extraño que la gente se pregunte: ¿A dónde vamos? ¿á dónde vamos?

Pregunta inocente.

¡A dónde hemos de ir!, á donde nos lleva desde hace mucho tiempo la corriente descristianizadora que se nos entró por las puertas; á la tiranía y á la barbarie de un paganismo nuevo, mil veces peor que el antiguo. A un orden de cosas, (mal dicho) *á un desorden de cosas* que no tiene nombre.

Para saber á dónde vá una nación por tal camino, no se necesita sino estudiar á dónde irá por ese camino una familia; pues sabido es que las naciones son agrupaciones de familias unidas por un lazo comun.

Supongamos que una familia en cuyo seno reinase la piedad, el orden, la economía, el trabajo y como consecuencia la paz y la prosperidad, abriese un día la puerta á un malvado que deseando dominarla y acaparar sus bienes, empezase á alhagarla pintándole fantásticos horizontes de prosperidad, de grandeza, de ciencia y de progreso, mientras que por otra parte comenzaba á combatir solapadamente sus ideas religiosas, y á echar por tierra sus virtudes, fundamento de su felicidad.

Si el padre de esta familia no era lerdo y al ver la oreja al lobo lo despedía á garrotazos, el peligro estaba conjurado; pero si en vez de hacerlo así caía en el lazo y se entregaba á discreción, ¿cuánto tardaría en tocar las consecuencias? Bien poco. Las nuevas ideas no tardarían en abrirse camino; el espíritu de soberbia, de sensualidad, de independencia y de libertinaje, prenderían en su casa como terrible y voraz incendio. Aquellos hijos al principio tan sumisos, tan obedientes, tan piadosos, tan trabajadores, al oír que la Religión es una invención humana, que todas las religiones son buenas, que el hombre debe pensar como quiera, que al mundo hemos venido á gozar, que el que se sacrifica es un tonto, que lo que

importa es llegar á conseguir el mayor bienestar posible con la menor cantidad de trabajo; que no hay por qué obedecer al que manda si lo que manda no se ajusta á nuestra razón; en una palabra, al oír predicar el Evangelio del revés, se volverían del revés tambien, y pronto el padre les vería convertidos en un rebatido de viciosos, sin honra, sin vergüenza, sin pudor; dispuestos á llegar á la fortuna por todos los caminos menos el del trabajo, revoltosos, ingobernables, incapaces de hacer nada bueno, y dispuestos á todo lo malo, y ultimamente sin camisa, pues el que obra mal tarde ó temprano se queda sin ella.

Pues vista una familia, visto un pueblo.

Este es el cuadro que hoy ofrece España, y á este estado de perdición hemos venido á parar, gracias á los que abrieron la puerta al lobo del liberalismo para que corrompiese al pueblo con sus malas doctrinas á cambio de darle á beber el vino de sus prostituciones en la copa dorada de la llamada civilización moderna.

Al principio parecía que las nuevas ideas iban á traer la felicidad.

¡Abajo las ordenes religiosas, se dijo, abajo la preponderancia de la Iglesia, abajo su influencia política y social, abajo el espíritu ascético y profundamente cristiano que informó á nuestros padres haciendo de ellos un pueblo de héroes y de santos; abajo aquella seriedad, aquella sobriedad, aquella vida modesta que permitía á los ricos socorrer á los pobres é impedía que los pobres llegasen á ser miserables; abajo aquel modo de ser económico que sin necesidad de esta bandada de agiotistas y judíos que se nos ha entrado por las puertas para chuparnos las entrañas en negocios tan embrollados como su conciencia, y dejar la nación á pedir limosna, permitían que prosperasen las pequeñas empresas, que viviesen las pequeñas industrias, que lucrasen los modestos comerciantes, que el artesano tuviese trabajo y el bracero tuviese jornal, y cada cual pudiese vivir de sus manos sin necesidad de hilvanarse los sesos cavilando de donde sacar una peseta para comerse un plato de arroz, cosa que ha llegado á ser más difícil que resolver un problema de geometría!

¡Abajo todo esto! se dijo: ¡plaza al progreso y á la libertad liberal!

Y vinieron la libertad y el pro.

greso liberal, y á nombre del libre cambio abrieron las puertas al comercio extranjero y dejaron el nuestro á pedir limosna.

Y vinieron la libertad y el progreso liberal y á nombre de la libertad de industria, destruyeron los gremios, favorecieron la gran fabricación y dejaron los oficios reducidos á la miseria.

Y vinieron la libertad y el progreso liberal y á nombre de la libertad de cultos abrieron la puerta á toda clase de herejes, protestantes, sectarios y judíos, y convirtieron á España en un presidio suelto.

Y vinieron la libertad y el progreso liberal y á nombre de la libertad de imprenta, libertad de enseñanza, libertad de pensamiento, libertad de conciencia y libertad de hacer todo lo que á uno le dé la gana con tal que no sea bueno; (1) abrió la puerta de par en par á escritores sin fe, á oradores sin conciencia, y á catedráticos impíos y sin sentido comun, que han estraviado la cabeza del pueblo, y han corrompido el corazón de sus hijos.

¿Y cuál ha sido la consecuencia de todo esto?

Que no solo moralmente somos hoy unos perdularios sino que material y económicamente nos encontramos como el célebre gallo de Morón que cacareaba mucho pero no tenía plumas.

¡Oh qué enseñanza y qué lección!

Adolfo Clavara y Garriga.

LOS RIFEÑOS Y ESPAÑA

Crímenes impunes

Para que se vea la necesidad de imponer á los rifeños un castigo ejemplar y qué frutos produce la paciencia de que los gobiernos han hecho gala en sus relaciones con aquellas hordas, reproducimos á continuación una lista de algunos de los atentados de que han sido víctimas en los últimos tres años los españoles en el Norte de Africa. Sólo hacemos mención de lo más importante dejando en olvido muchísimos atropellos de menor categoría.

20 Julio 90.—Los rifeños atacan sin justificación alguna á una sección de caballería de la plaza de Melilla. La agresión quedó impune.

13 Diciembre.—El laud *San Francisco* vara por el temporal en la playa de Benibufallar, y los rifeños destrozan el barco, ultrajan al capitán del barco, á su mujer, á su hijo y á tres marineros, roban cuanto había á bordo, repartiendo las personas en calidad de esclavos. Hasta

(1) Al que diga que exagero le recordaré las peregrinaciones católicas apedreadas, los obispos silbados, las manifestaciones piadosas encerradas á tiros en las iglesias, los sacerdotes condenados á presidio por predicar contra la libertad del mal, y tantos y tantos más, que le taparía la boca. Los hechos de Galicia, Teruel, Tarragona, Valencia, Elobrio y otros, están demasiado recientes para que nadie se atreva á desmentirlos.

pasados algunos días no aparece el bajá que rescata á los presos, que regresan maltrechos y desnudos. Las kábilas no han sido castigadas.

3 Enero 91.—Aparece muerto en el campo español un moro. Los rifeños dicen creer que el asesino es español y juran matar tres españoles. De la sumaria instruida en la plaza resulta que el moro pereció á manos de rifeños. Y con efecto; el 26 de Enero hieren gravemente á un guardia de la colonia *Reina Cristina*; el 27 matan á Luis Rico, muy querido en Melilla por su honradez y laboriosidad.

Nadie ha sido castigado por estos crímenes.

31 Marzo 92.—El bravo soldado Fernando Bueno sale, en cumplimiento de su deber, á capturar á un fugado y los rifeños acogen á este y acibillan á balazos al soldado. Presencia el asesinato toda la guarnición de un fuerte, se produce justamente grande indignación en Melilla, se levanta un mausoleo por suscripción al valiente soldado, pero el castigo á los rifeños nunca llega.

2 Abril.—Unos moros ultrajan, apalean y matan á un infeliz español de quince años. El crimen queda impune.

30 Abril.—Los rifeños aprehenden el falucho español *Goleta*, quedando en poder de las kábilas el dueño del barco D. Estéban de las Heras. Ni las gestiones del sultán, ni las de nuestro gobierno, lograron la libertad del español. Fué preciso que la familia del cautivo, recordando antiquísimas tradiciones, entregase á la kábila pirata un rescate de 3.000 reales de presente, un pagaré de 1.000 y 500 reales de botijuela ó corretaje.

29 Julio.—Es tiroteado largo rato por los rifeños el cañonero *Pilar*.

16 Noviembre.—Los moros de la costa vecina al Peñón secuestran al español Francisco Vega, que estuvo en cautiverio hasta que logró escapar. No hubo indemnización ni castigo.

4 Diciembre.—Desde el Cabo Tres Forcas es tiroteado el pailebot español «San Francisco de Paula». El infeliz marinero Joaquín Bravo recibe un balazo que le produjo la muerte. Nadie ha castigado á los agresores.

17 Marzo 93.—Atacan los moros al fuerte en construcción de Cabrerizas Altas, siendo preciso sostener un fuego de cinco cuartos de hora. No hubo castigo por este atentado.

4 Julio.—Un cábaro rifeño aborda en aguas de Alhucemas un bote de pesca español y los moros hieren gravemente al intérprete de la plaza, al cabo Gregorio Gallego y á otros españoles que tripulaban la navicilla.—Atentado impune.

23 Agosto.—Los rifeños ultrajan y matan á un niño que estaba haciendo leña cerca de Rostro Gordo.—Crimen impune.

28 Agosto.—Una taifa de moros asalta á primera hora de la noche la caseta de artillería que está á las mismas puertas de Melilla, hiriendo gravemente á una infeliz anciana que había dentro.—El atentado quedó sin castigo.

DOCUMENTO ANARQUISTA

Un redactor del periódico *La Presse* de París, ha celebrado en Londres una entrevista con el famoso anarquista Maloto, refugiado en Inglaterra.

Nada de nuevo ha dicho el propagandista infatigable de la destrucción pero felicitó copia de una proclama expedida después de los sucesos de Barcelona y de Santander.

Los párrafos más interesantes de aquel documento que se titula *Respuesta á los fusilamientos*, dicen así:

«Existen en la sociedad dos clases enemigas, de las cuales la una aplasta sin piedad á la otra que solo tiene su defensa en la revolución. La primera es la que tiene acaparados todos los privilegios, poder, riquezas, saber, influencia; la segunda es la de los desheredados, que, sin un crimen de su parte han sido llevados á la esclavitud ó al hambre, y muchas veces á ambas cosas. En nuestra Francia democrática, 40.000 proletarios mueren de hambre todos los años.

Contra esas infamias y contra los infames que las producen luchan todos los anarquistas.

La lista de esos mártires es ya larga, pero también muchas veces se completa por las listas de sus justicieros.

Al suplicio del heroico Reinadorff, decapitado por el verdugo del César alemán, respondió la ejecución del policía Rumpi; los ahorcados de Chicago y los ajusticiados de Jerez no han tenido aún vengadores, pero los tendrán.

Ravachol tuvo ya el suyo; un intrépido pulverizó á su innoble delator.

Ha pocas semanas, el bravo compañero Pallás lanzó una bomba á los pies del general Martínez Campos (aquí se leen una serie de *requiebros* que no creemos necesario ni prudente traducir)... restaurador de la monarquía y dictador de Barcelona. Martínez Campos, escapó desgraciadamente pero la dinamita no se perdió; algunos de sus subalternos fueron destrozados.

Condenado á ser fusilado, Pallás murió con valor extraordinario, profetizando á sus jueces que con la suya habían firmado su propia sentencia.

La respuesta de los anarquistas no se ha hecho esperar. El 8 de Noviembre dos bombas fueron lanzadas entre la flor de las autoridades y de la burguesía reunidas en la inauguración del teatro barcelonés el Liceo.

Su afecto fué enloquecedor, veinticinco muertos y sesenta heridos quedaron en sus asientos.

Dejamos á los sentimentalistas gritar y clamar por muchas víctimas inocentes; toda lucha, guerra ó revolución debe tenerlas.»

En esta tesis continúa expresándose la proclama, dirigiéndose nuevos

requiebros á la familia del general Martínez Campos, que dice se hallaba en el Liceo, terminando después de un párrafo á la dinamita de Santander, con un viva á la anarquía.

Digase, después de la lectura de los párrafos que anteceden, sinó se vá poniendo á punto de caramelo, en este fin de siglo, la civilización liberal que empezó degollando frailes, robando é incendiando conventos y terminará, de tejas abajo, con el exterminio por la dinamita de esta sociedad sin Dios y sin sentido comun.

AL FIN...

De tal modo dispone Dios las cosas que á lo mejor los mayores enemigos de su Santa Iglesia se convierten consciente ó inconscientemente en sus más fogosos apologistas.

Bien conocidas, aunque no cuanto debieran son las muchas confesiones que en pró de la Iglesia Católica se ven en el campo del sectarismo. Algunas de ellas hemos puesto de manifiesto en las columnas de nuestro periódico, y hoy vamos á hacerlo con una de bastante valor.

En la Cámara francesa el socialismo ha librado una batalla en favor de sus principios. Resonancia grande ha tenido. Algunos de los argumentos del orador socialista Mr. Jaunes, merecen ser conocidos.

Hablando de la enseñanza laica, ha dicho.

«Habéis arrancado definitivamente el pueblo de la tutela de la Iglesia y del dogma; habéis roto los lazos que aún subsistían; ¿y qué habéis conseguido con ello? ¿Decís que no era más que una costumbre? Sea pero aquella costumbre era para todos un consuelo y un calmante. Habéis interrumpido la antigua canción con que se adormecía á la miseria humana que se ha despertado gritando...»

«Del mismo modo que la tierra pierde por la radiación una parte del calor que el sol acumula en ella, una parte de la anergia popular gracias á la mediación religiosa, se perdía en el vacío sin fin del espacio. Habéis impedido esa radiación religiosa, habéis concentrado todo el ardor del deseo en otro objeto, habéis aumentado así la temperatura revolucionaria del proletariado, y ahora os rebeláis contra vuestra propia obra.»

Elocuentísimas son las palabras que acabamos de copiar, y tienen para algunos la elocuencia de ser dichas, por quien como ellos, aludimos á los anticatólicos, es sectario.

Léase bien y véase como no somos los *obscurantistas clericales* los únicos que acusamos al laicismo y defendemos á la Iglesia y á sus enseñanzas, sino que los enemigos del catolicismo vienen á ser colaboradores de nuestra obra y nos ayudan en grande.

CAPTURA DEL AUTOR DEL ATENTADO DEL LICEO

De Barcelona la explican así: La policía ha descubierto por fin el que, según todas las suposiciones, es el autor del horroroso atentado cometido en el Liceo de Barcelona.

La detención la ha llevado á cabo el activo inspector de policia señor Tressols.

El detenido se llama José Codina, tiene 26 años y es de oficio cerrajero.

Hace tiempo que la policia le vigilaba, aunque infructuosamente, pues Codina vivía á salto de mata, unas veces en San Martín de Provencals y otras en el Hospitalet de Vallvidrera. Disfrazábase á menudo y se cambiaba la forma y color del pelo.

Codina frecuentaba el trato de significados anarquistas y estaba en correspondencia con otros del extranjero.

Al día siguiente de cometido el atentado del Liceo, Codina se fugó á Francia, siendo detenido en Perpiñan.

Al efectuarse ahora su detención, el anarquista declaró llamarse Vilurbina, despues se contradijo y afirmó llamarse Rubau, manifestando que había huido de España por ser reservista, pretendiendo así eludir el incorporarse á las filas.

La policia francesa lo soltó, y entonces Codina volvió á España, deteniéndolo el señor Tressols en la calle de Urgel.

Se dice que la novia de Codina ha declarado que este le dió á guardar una bomba Orsini, semejante á las encontradas en el teatro del Liceo.

NOTICIAS VARIAS

Para que se vea la *tesitura* que va tomando el espíritu público á vista de las vergüenzas de Melilla, léanse las líneas de nuestro estimado compañero *El Diario de Sevilla*:

«Los ingleses están muy contentos; pero España está verdaderamente indignada y, de resolverse la cosa como Moret desea, se creará una situación tan delicada como jamás se ha conocido otra.

Hoy mismo nos escriben de una ciudad en donde, al regrero tienen que desembarcar las tropas y es tal la indignación que reina en ella, que si nuestros soldados se limitan á hacer, por orden del gobierno, una obra de albañilería en los sitios en que han debido vengarse los ultrajes á la patria y el asesinato y mutilación de nuestros soldados, se harán manifestaciones de protesta y se colgarán de luto las casas al paso de las tropas, como muestras de duelo por la muerte del honor patrio, que, á gusto de ingleses, alemanes, italianos, y austriacos, queda enterrado en los campos de Melilla.

De modo que no crea el Sr. Moret que ha puesto una pica en Flandes con los aplausos de los extranjeros.

El aplauso de los españoles es lo primero que debía haber buscado.»

Segun el «Journal of the Society of the Arts,» no es fácil que desaparezca del comercio el platino durante muchos años. En Bisseiski, localidad situada en la cordillera de los Urales, existen ya cimientos de dicho metal, que bastan para atender á las exigencias del mercado del mundo durante muchas generaciones. También se ha encontrado platino en el Brasil y en la cordillera de los Andes.

En el Ural aparecen los granos del platino mezclados con arena, en la proporción de 17 á 18 granos de metal por cada 1.600 kilogramos de arena. Todo el platino que se extrae en la región rusa citada es enviado á san Petersburgo, despues de pagado el impuesto de 3 por 100, para ser purificado y expedido al extranjero.

En la actualidad consume la industria de 3.000 á 4.000 kilogramos de platino anuales, y el consumo va aumentando constantemente.

El domingo á las ocho de la mañana fueron bautizadas en la capilla del Desierto (Erandio) Viscaya tres jóvenes inglesas que se han decidido abrazar el catolicismo.

En el acto religioso, al que se dió un gran carácter de solemnidad, predicó en inglés un P. Pasionista norteamericano.

A un maestro de la provincia de Lérida le ha sido concedida la encomienda de Isabel la Católica por sus buenos servicios en la enseñanza.

Y como compensación, hace tiempo que no cobra sus haberes, segun dicen los periódicos de aquella capital, por todo lo cual está en visperas de acogerse á lo legislado sobre ceses temporales.

El citado maestro debió decir al recibir la tal distinción lo que el personaje del cuento:

—La encomienda démenla en comiendo.

Trabajando en un campo de Bot, pueblecillo cercano á Gandesa, halló un jornalero adherida las raíces de un olivo una cajita primorosamente labrada, que contenía 375 onzas de oro con el busto de Carlos IV.

El hombre hizo entrega del hallazgo al dueño del terreno, el cual ha premiado con 500 duros la honradez del campesino, destinando otros 500 para el socorro de las familias de los reservistas del pueblo cuyos individuos se encuentran en Melilla.

Dice *El Peregrino*, órgano de la peregrinación obrera á Roma:

«Segun nuestras noticias, los Rvdos. Prelados reunidos en Valencia con motivo de la celebración del Congreso eucarístico se han ocupado de la futura peregrinación obrera á Roma, decididos á prestar su apoyo valiosísimo.

»Con ello que es garantía de éxito, es seguro se activen los trabajos preparatorios que requiere la importancia de la obra.»

Un aficionado á cálculos que, seguramente, ha soñado con el premio mayor de la lotería de Navidad, ha hecho las siguientes averiguaciones.

Se necesitan veintinueve días y veintidós noches para contar los 600.000 duros.

Formarían una columna de kilómetro y medio.

Invertidos los tres millones en vino, se podría comprar un millón de cántaros para cuyo transporte haría falta una recua de 50.000 mulas, y así sigue haciendo cálculos de lo que puede adquirirse con los tres millones de pesetas.

El excelentísimo señor Obispo de Pamplona ha remitido á la Cruz Roja, que se encuentra en Melilla, 1.000 pesetas para sus atenciones benéficas.

La suscripción abierta en Londres por el lord corregidor á favor de las víctimas de la catastrophe de Santander ha producido 4.000 libras esterlinas.

En Liverpool se proyecta otra suscripción.

El concurso de palomas mensajeras verificado en Gerona, á las diez de la mañana del día 13, dió buen resultado, á pesar del temporal de agua que las aves encontraron por el camino.

Las palomas llegaron á las doce, enteramente empapadas de agua, conduciendo varios despachos de las autoridades y algunos particulares.

En cambio un despacho telegráfico puesto en Gerona al mismo tiempo de verificarse la suelta, llegó á Barcelona cuatro horas más tarde que las palomas.

¿Será cosa de establecer en todas partes palomares de aves mensajeras, para que vayan pregonando por esos mundos las excelencias del servicio telegráfico en España.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Madrid 21.—Desmientese la noticia que ha circulado, de que el Marqués de la Vega de Armijo se encargaría de la presidencia del gabinete.

Nada de nuevo ha ocurrido en Melilla.

Empiezan á ausentarse muchos diputados.

Dicese que el Sr. Moret prepara una fórmula para resolver la cuestión del *modus vivendi* con Francia, haciéndose otro nuevo, mediante el cual Francia nos concederá la tarifa mínima como lo viene haciendo ahora á cambio de que España le otorgue el trato de la nación más favorecida.

Créese que triunfará el Sr. Moret. Los ministros han desmentido que el señor Sagasta expresara su leseo de retirarse de la política.

El doctor Camisón ha asegurado que dentro de veinte días el Sr. Sagasta estará bueno.

Han visitado á éste los diputados y senadores vascongados suplicándole que interceda para que tenga una solución satisfactoria el concierto económico.

De Melilla comunican no haber ocurrido novedad durante la tarde. Seguirán los trabajos del reducto de Sidi-Aguariaix.

Madrid 21.—En esta corte han sido detenidos dos anarquistas, padre é hijo, á los cuales se les han encontrado documentos que los comprometen.

Créese que son los iniciadores de la huelga de panaderos.

Ha sido denunciado el periódico *El País*.

Indicase al general Serriñá para concertar con el Sultán las condiciones de la paz.

Nuestro ministro en Tánger telegrafía que Sidi Mohamet Torres le ha comunicado que esperaba de un momento á otro recibir aviso de la llegada del Sultán á Marruecos.

Mohamed Torres ha escrito á Muley Araaf que resuelva la cuestión de establecimiento de la zona neutral.

Muley Araaf ha recabado de los principales riffieños el compromiso de que responderán con sus cabezas de cualquiera agresión contra Melilla.

GACETILLA LOCAL



A las siete y media de la mañana del domingo último pasó á mejor vida el Excmo. Sr. D. Agustín Crespi de Vallaura y Caro, Conde de Orgaz y de Castrillo, marques de la Vega del Boccillo, grande de España, etc., etc.

Era hombre de ardiente fe, mucha piedad y caridad muy grande.

Vivía dicho señor en Madrid y estaba casado con D.^a Maria Margarita de Fortuny y de Verí, hermana de la esposa de nuestro buen amigo D. Juan Sureda, marques de Vivot.

Al dar el pésame á tan distinguidas familias no podemos menos de suplicar á nuestros abonados que rueguen por el eterno descanso del alma del finado.

También suplicamos á nuestros amigos que tengan presente en sus oraciones el alma de D.^a Antonia Prats y Pujol, fallecida en Ibiza á los 83 años de edad y abuela materna de don José Fernandez Nieto.

R. I. P.

La dirección general del Tesoro público acordó que el 20 del mes actual abriera el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y Clero, que perciben sus haberes y asignaciones en la Corte, en las provincias del reino y Pagaduria de clases pasivas.

Al propio tiempo pone en conocimiento de los respectivos Centros oficiales que la asignación del material se abonará sin previo aviso el día de hoy,

La señora esposa de nuestro buen amigo y colaborador de este periódico D. León Carnicer, sigue en gravísimo estado.

En la noche del martes fué Oleada, ante el eminente peligro de que dejase de existir el día siguiente.

Sentimos de todo corazón la desgracia que pesa sobre la familia Carnicer, y, al mismo tiempo que rogamos á Dios para que ayude á la enferma de la manera que más convenga á su alma, lo hacemos para que el bálsamo de la resignación cristiana, en caso de un desenlace fatal, caiga como rocío en los atribulados corazones del esposo é hijos de la paciente.

En la función celebrada el domingo por la tarde en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión, la sección de música de la Asociación de Seglares Católicos cantó dos bellísimas composiciones de D. E. García Muni, profesor del colegio que tienen en Valencia los RR. PP. de la Compañía de Jesús.

Por disposición del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo ha sido repartida á los establecimientos de Beneficencia la cantidad de 4,850 pesetas, procedentes de los tres quintos del Indulto cuadragésimo, perteneciente á la predicación durante el año 1892.

Nuestro bondadoso Prelado también ha distribuido, de su peculio particular, algunas cantidades á las religiosas en clausura y otras asociaciones, como aguinaldo de Navidad.

Algunos gitanos, llegados el jueves de Mahón, fueron llamados por el señor Gobernador para saber el móvil que les había guiado para pasar á esta población.

Apesar de que su objeto es comprar algunas caballerías, serán vigilados de cerca por si no andan por camino recto.

Nuestro paisano D. Bartolomé Maurra ha sido nombrado grabador jefe de la Casa de moneda.

El día 30 de los corrientes, á las once de la mañana, se admitirán en el Hospital militar de esta plaza, pro-

posiciones para el suministro de comestibles que se necesiten en dicho establecimiento durante el próximo mes de Enero.

El Sr. Comandante de Marina avisa que en Santander se ha constituido una Junta para socorrer á las familias pobres que, residiendo fuera de dicha población, hayan perdido algún individuo á causa de la explosión del vapor *Cabo Machichaco*. Se ha acordado socorrer á dichas familias con cincuenta á cien pesetas, á cuenta de lo que pueda corresponderles en el reparto total de las cantidades recaudadas.

Para más informes pueden presentarse, los interesados, en la oficina de esta comandancia.

Al felicitar á nuestros abonados por las próximas Pascuas de Navidad, no podemos menos de recomendarles á los pobres asilados de las Hermanitas y á los reclusos de la carcel de este partido.

Las Hermanas de San Vicente de Paul establecidas en Felanitx han en-

tregado dos grandes cajones conteniendo: vendas de todas clases, pañuelos y telas destinados á los soldados heridos en campaña, de cuyo donativo se ha hecho cargo el señor Presidente de la Asociación de la Cruz Roja.

La compañía de Navegación de Sóller ha establecido un doble servicio decenal.

El vapor *León de Oro* saldrá de Ciudadela para Sóller y Barcelona los días 9, 19 y 29, y para Cette los días 1, 11 y 21 de cada mes. De Barcelona para Sóller y Ciudadela lo verificará los días 6, 16 y 26.

Ya hemos llegado al extremo de que los particulares tendremos que rechazar toda clase de billetes del Banco de España, ante la incertidumbre de si son ó no falsos los que se nos entreguen.

Otra vez han sido falsificados los billetes de cincuenta pesetas de la emisión de 1889, busto de Goya y de color verde en su reverso.

Las señas más culminantes en los falsos son en que los tejidos aparecen

superpuestos al billete, las figuras presentándose algo borrosas, pero bastante bien ejecutadas, haciéndose preciso, para averiguar su falsedad, compararlos con los de ley.

Según parece los vinos viejos de España, clases superiores, son activamente solicitados en París, alcanzando precios hasta de 38 francos hectolitro.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Bañalbufar. Los que aspiren á dicho cargo deberán presentar sus solicitudes antes del 26 de los corrientes.

Estos días ha estado muy concurrido el mercado de pavos y lechonas, que todos los años suele instalarse en las afueras de la puerta de San Antonio.

A pesar de los muchos carruajes que por las tardes suelen cruzar por aquel sitio no hemos tenido que lamentar ningún atropello.

La epidemia variolosa que reinaba en Ciudadela de Menorca, ha decrecido de tal manera, que hace días no ha habido ninguna nueva invasión.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobación eclesiástica

Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre	2,50 pesetas
Semestre	4,50 "
Año	8,00 "
Número suelto	0,05 "
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales	1,00 "
Números atrasados	0,10 "

Ultramar y Extranjero

Un año 15,00 "

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

FELIPE II

POR EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edición, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edición tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.º, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio de Almo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II*.... complemento de la anterior.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

COLECCION DE OPÚSCULOS

DEL

Dr. D. Francisco Mateos-Gago y Fernandez, Pbro.

Se acaba de publicar el tomo VII de estos interesantes Opúsculos, los que se venden en casa de su autor, Santa Teresa núm. 1, al precio de 20 reales.

Dirigiéndose á la Administración del *Diario de Sevilla*, previo pago, se remiten franco de porte.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 4 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 4 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.